
 

親御さんの声 札幌東教室  Y君（３歳） 

 
① ABAを始めたきっかけは何ですか？  

早期療育に効果があるものを書籍やネットで調べていく中で 
ルカノアさんのブログを見つけ、ABAを始めました。 

 
 
 
② 親が主体でおこなう療育（ABA）をどう思いましたか？ 

親が教えれることで、起きている間は、ずっと療育できるのでとても救われた気持ちに
なりました。  ルカノアさんに来るまでは、教えたいことは山ほどあるのに（今でも
そうですが）教えることが出来ず、毎日苦しく、泣いてばかりでしたが、こちらで 
セラピーのやり方を、教えて頂き、課題に取り組めるようになりました。 

 
 
③ 実際おこなってみてどうでしたか？ 
・成果は 
  まだ、半年にもなっていませんが、始めて一つずつ、確実に出来る事が増えて 
  いっているのでうれしく思っています。 
 
・大変さは 
  姉弟がいるので時間のやりくりが大変です。課題をやる時間をどこにするか 
  考えながら生活するようになりました。 
 
④ 家族の理解・協力は得られましたか？ 

理解はしてくれています。 協力という面で言うと、セラピーは私一人だけで 
しているので、何とも言いませんが、ABA的な関わりは、意識してやって 
くれていると思います。 

 
 
 
⑤ 家庭で療育するにあたって、どのようなサポートがあると嬉しいですか？ 

教えてもらった課題が、家でやると上手くいかなくなったり 
生活する中でこの関わりは ABA 的に間違っていないかなど、すぐに 
質問したいことが出てくるので、平日週５で通えたら嬉しいです。



 

親御さんの声 札幌東教室  T君（２歳） 

 
① ABAを始めたきっかけは何ですか？  

言葉の遅れなどがあった為。 
 
 
 
 
② 親が主体でおこなう療育（ABA）をどう思いましたか？ 

子供と向き合う良いきっかけになりました。 
 
 
 
 
③ 実際おこなってみてどうでしたか？ 
・成果は 
  まだはじめたばかりなので 
 
 
・大変さは 
  時間を作るのが大変です。 
 
 
④ 家族の理解・協力は得られましたか？ 

いいえ。 
 

 
 
⑤ 家庭で療育するにあたって、どのようなサポートがあると嬉しいですか？ 

先生方が、子供と親に一生懸命に接して下さる姿がとても心の支えに 
なっています。 
雨が降ったら傘を貸して頂き、子供が寝たら駐車場まで荷物を持って運んで 
下さいました。 
その心遣いが、温かく、嬉しいので「よし、頑張ろう！！」と思って 
やっていけています。 
今のままのサポートでとても助けられます。



 

親御さんの声 札幌東教室  Mさん（３歳） 

 
① ABAを始めたきっかけは何ですか？  

療育についてネットで調べてる時に知り、科学的に有効であると証明されている 
  唯一のものと知りやり始めました。 
 
 
② 親が主体でおこなう療育（ABA）をどう思いましたか？ 

子供と長い時間一緒にいるのは親なので、とても理にかなっていると思いました。 
親が正しく ABA をできたら、子供の成長スピードは、何よりもまさるのではないか 
と思っています。 

 
③ 実際おこなってみてどうでしたか？ 
・成果は 
  はじめは、本を見ながら自分でやり始めましたが、ほとんどうまくいかず挫折して 
  挑戦して、挫折して挑戦しての繰り返しでした。1年以上独学でやっても（心が折れや

っていない時期もありましたが）成果が、思ったように得られず苦しんでいましたが 
  ルカノアさんで、教えて頂いて、たった 1ヵ月で目を見張る成長をしてくれました。 
 
・大変さは 
  記録を取ることに慣れるまでや、子供がセラピーになれるまでの、抵抗する期間は大変

だと思います。 
 
④ 家族の理解・協力は得られましたか？ 

はい。 子供がいい方向へ変化していくので「すごい」と段々興味を持ってくれました。 
土曜日にセラピーがあるのも、すごく大きくて、お父さんも一緒に通える日があるので 
理解してくれるスピードが早かったです。 

 
 
⑤ 家庭で療育するにあたって、どのようなサポートがあると嬉しいですか？ 

家で本を見ながら一人でやっていても限界があるので、通いながら ABAを教えて 
もらえる所があったらとずっと思っていたので、ルカノアさんを利用できて本当に 
幸運でした。 プロの方の経験やテクニックを教えてもらえる事は、すごく貴重で 
「こうやるのか」「そうだったのか」の連続で、自分が間違ってやってしまっていた所 
など良く分かりました。 分からないこと、困っていることにも「それはこうすればい
い」と的確にすぐ指導してもらえるので本当にありがたいです。



 

親御さんの声 札幌東教室  J君（３歳） 

 
① ABAを始めたきっかけは何ですか？  

何かいい療育はないかとネットで調べると、ABAが一番効果がありそうだと 
思い始めました。 

 
 
② 親が主体でおこなう療育（ABA）をどう思いましたか？ 

他にも色々と事業所を見学しましたが、子供を預けて終わりの所が多く 
家庭内での関わり方がわからなかったのですが 
ABAは、こういう時はこう対応するという明確なやり方があり 
子供に対してのかかわり方に迷いがなくなりました。 
 
 

③ 実際おこなってみてどうでしたか？ 
・成果は 
  ルカノアに通い始めて 1年経ちましたが、去年とは比べものにならないくらい 
  できる事も増え、遊びの幅も広がって、ゆっくりではありますが成長を感じる 
  ことが出来ました。 
 
 
・大変さは 
  始めた当初は、テキスト読んだり、教材を用意したり記録をとったりで 
  することが多く、大変でしたが、この生活があたり前になってきたので 
  ABAをしない事の方が考えられないです。 
 
 
④ 家族の理解・協力は得られましたか？ 

最初は、親には理解されずにいましたが、今では夫も親も子供に対して 
ABA的な対応で接してくれる様になり課題も協力的です。 

 
 
⑤ 家庭で療育するにあたって、どのようなサポートがあると嬉しいですか？ 

家事をしたり、買い物に行ったりする時間がもったいないので、その時間に 
セラピストに来ていただけると助かります。



 

親御さんの声 札幌東教室  M君（5歳） 

 
① ABAを始めたきっかけは何ですか？  

コミュニケーションの遅れが多かったため 
このままでいいものかと、色々調べていたら ABAが出てきた。 

 
 
② 親が主体でおこなう療育（ABA）をどう思いましたか？ 

負担が大きくなる事は、理解していたが、思っていたよりも 
労力がかかるなと最初は感じた。 

 
 
③ 実際おこなってみてどうでしたか？ 
・成果は 
  ABAを行う場合、行わなかった場合の差が、どの程度なのかは、 

いまいちピンときてないが、出来るようになった事は、確実に 
増えたと思う。 

 
 
・大変さは 
  毎日、時間を作らなければいけない事は、大変 
 
 
④ 家族の理解・協力は得られましたか？ 

協力は得られているが、一緒に通ってないと同じ対応（指示）を 
一貫して行うのは難しいと感じる事はあります。 

 
 
⑤ 家庭で療育するにあたって、どのようなサポートがあると嬉しいですか？ 

療育で使う物（カード、道具など）を購入でもいいので用意があると 
助かるなと思います。  課題が、変わる度に探したり、買ってきたり 
という時間をとるのが、なかなか、厳しいなと感じます。 
紙で管理する負担があるので、この先システムなどで、データーが 
出せればいいのになと思う事はあります。 
ニーズが少ないのでむずかしいと思いますが



 

親御さんの声 札幌東教室  K君（7歳） 

 
① ABAを始めたきっかけは何ですか？  

地区センターの相談室で自閉症を改善するような施設を 
探していると伝えてルカノアさんを紹介していただけたので ABA を始めました。 

 
 
② 親が主体でおこなう療育（ABA）をどう思いましたか？ 

（始めは）大変そうだなぁ、と思いました。 
 
 
③ 実際おこなってみてどうでしたか？ 
・成果は 
  記録を取る事で、原因と対策を考え改善していった。 
  以前より子供としっかり向き合い話を聞く様になったので関係性が良くなった。 

始めは特に大変だとは思いますが、「どうして〇〇したの？」等、聞く様 
 にする事によって、問題行動が改善し、母子ともに笑顔でいる時間が増えました。 
 

・大変さは 
  日々何となく過ごしている中で「問題行動である」事を認識し、 
  記録を取る事と、怒らない様に冷静に対応する事。 
 
④ 家族の理解・協力は得られましたか？ 

はい 
 

 
⑤ 家庭で療育するにあたって、どのようなサポートがあると嬉しいですか？ 

ABAホームセラピーがもっと一般的になってほしいです。 
 
 

 



 
親御さんの声 南幌教室 YU君（6歳） 

 
① ABAを始めたきっかけは何ですか？  

少しでもより良い毎日を送りたいと思ったから 
 
 
 
 
② 親が主体でおこなう療育（ABA）をどう思いましたか？ 

良いと思う 
 
 
 
 
③ 実際おこなってみてどうでしたか？ 
・成果は 
  できることが増えた 
 
 
・大変さは 
 毎日続けるモチベーションの維持が大変 
 
 
④ 家族の理解・協力は得られましたか？ 

はい 
 
 
 
 
 
⑤ 家庭で療育するにあたって、どのようなサポートがあると嬉しいですか？ 

特になし 
 



 
親御さんの声 南幌教室 YO君（5歳） 

 
① ABAを始めたきっかけは何ですか？  

ルカノアさんに通所が決まったから 
 
 
 
 
② 親が主体でおこなう療育（ABA）をどう思いましたか？ 

とても良いと思いました。 
家族で療育ができないか考えていたので。 

 
 
 
 
③ 実際おこなってみてどうでしたか？ 
・成果は 
  １年目はすごく伸びたし、意思疎通ができ嬉しかったです。 
   
 
 
・大変さは 
  兄弟の面倒を見つつ、セラピーを行うのが大変。 
  子が疲れていると、セラピーが難しく調整すること、親の体力など子が疲れていると、

セラピーが難しく調整すること、親の体力など 
 
④ 家族の理解・協力は得られましたか？ 

協力はしてもらっているが、かんしゃくの対応などの、説明が大変 
 
 
 
 
⑤ 家庭で療育するにあたって、どのようなサポートがあると嬉しいですか？ 

問題行動の対処方法のレクチャーなど。



 
親御さんの声 南幌教室 R君（5歳） 

 
① ABAを始めたきっかけは何ですか？  

言葉のない息子の発達を少しずつでも促進したいと思ったから。 
 
  ABA自体は、詳しく知らなかったが頼みの綱だと思った。 
 
 
② 親が主体でおこなう療育（ABA）をどう思いましたか？ 

一緒に一番長く居る親がやるというのは、とても合理的だと思った。 
 
 
 
 
③ 実際おこなってみてどうでしたか？ 
・成果は 
  バイバイすらできなかった息子が、最初のセラピーでバイバイができるようになって

驚いた。 
  模倣が上達し、出来ることが増えた。 
 
 
・大変さは 
  毎日セラピーをするのは大変ですが、息子の成長につながる実感があるので頑張れる。 
  問題行動に対して ABA 係わることが難しいと感じている。 
 
④ 家族の理解・協力は得られましたか？ 

父、姉ともに、セラピーにはとても理解がある。 
 
協力という面では、ABAに対する共通認識をもつ、という点で難し。 

 
 
⑤ 家庭で療育するにあたって、どのようなサポートがあると嬉しいですか？ 

日々の困りごとに対して、いつも親身になって真剣に対応方法を考えて下さり 
  とても感謝しています。  机上から日常への般化が難しく DTT だけでなく 
  自然な形でセラピーを行う方法が、もう少し知れたら有難い。



 
親御さんの声 南幌教室 Ru君（5歳） 

 
① ABAを始めたきっかけは何ですか？  

オウム返しを減らし会話のキャッチボールができるようになってほしかった。 
  困りごとを減らしたかった。 
 
 
 
② 親が主体でおこなう療育（ABA）をどう思いましたか？ 

大変そうでしたが、効果があるならやってみたいと思いました。 
 
 
 
 
③ 実際おこなってみてどうでしたか？ 
・成果は 
  オウム返しがなくなり会話の、キャッチボールができるようになりました。 
  困りごとや、こだわりも減ってきました。 
 
・大変さは 
  仕事との両立でなかなか練習時間がかぎられるが無理のない程度で 
  毎日の生活に取り入れています 
 
④ 家族の理解・協力は得られましたか？ 

仕事の休みの時、父親にも見学してもらったりできる事は協力してもらっています。 
 
 
 
 
 
⑤ 家庭で療育するにあたって、どのようなサポートがあると嬉しいですか？ 

質問に対して電話やメールでの対応 
 
 



 
親御さんの声 南幌教室 D君（7歳） 

 
① ABAを始めたきっかけは何ですか？  

通わせていた事業所の先生方との考え方の相違により子供の成長と 
  生活上の課題への減少が見込めないと感じたから。 
 
 
 
② 親が主体でおこなう療育（ABA）をどう思いましたか？ 

子どものためにやりたい気持ちは、強くあったが 
自分にできるかという不安も強くあった 

 
 
 
③ 実際おこなってみてどうでしたか？ 
・成果は 
  取り組んだことが成長につながっている。 
  スモールステップでできる事が着実に増加した。 
 
・大変さは 
  思うように毎日課題に取り組めず、プレッシャーを感じて挫折しかけました。 
  しかし、悩みや疑問を相談できるルカノアの先生たちの存在と温かさ助けられ 
  課題を続けることの大切さを実感した。 
 
④ 家族の理解・協力は得られましたか？ 

最初はどのように協力してもらえば良いかもわからず、一人で抱え込むこともあった 
家族も同様に理解しかねていた。 しかし課題を継続して行うことで子供の成長が 
みられ、徐々に理解して積極的に関わってくれる。 

 
 
 
⑤ 家庭で療育するにあたって、どのようなサポートがあると嬉しいですか？ 

今まで同様に悩みや疑問を相談できる環境をとっていただくこと。 
  こちらの意図を上手く伝えられず困ったとき必要に応じて学校の方に 
  子供の情報を共有する等、連携をとっていただけると嬉しいです。



 
親御さんの声 南幌教室 S君（4歳） 

 
① ABAを始めたきっかけは何ですか？  

子どもの自閉傾向・知的障害疑いと診断されたため。 
 
 
 
 
② 親が主体でおこなう療育（ABA）をどう思いましたか？ 

できるか不安。 
 
 
 
 
③ 実際おこなってみてどうでしたか？ 
・成果は 
  指示が通りやすくなったと思います。 
 
 
・大変さは 
 かなり大変です、特に強化子が難しい。 
 
 
④ 家族の理解・協力は得られましたか？ 

はい 
 
 
 
 
 
⑤ 家庭で療育するにあたって、どのようなサポートがあると嬉しいですか？ 

図書館のように、強化子を一定期間、貸出というシステムがもしあれば 
家でのセラピーをする時は、助かるなと思います。 



 
親御さんの声 南幌教室 K君（6歳） 

 
① ABAを始めたきっかけは何ですか？  

子供が自閉症の疑いがあり、発達障害と思われるのに改善する方策を 
  行政機関が全く知らせてくれていないときにホームページを探して知りました。 
 
 
 
② 親が主体でおこなう療育（ABA）をどう思いましたか？ 

理にかなっていると思う反面、難しいとも思いました。 
本職ではない上、自分の子供なので客観的、冷静になれない面があり、仕事が忙しいと 
準備もできなくなり、続けていくのが大変だと思います。 

 
 
③ 実際おこなってみてどうでしたか？ 
・成果は 
  一定の認知と言葉は、得たと思います。 他はトイレや身の回りも 
  ある程度できたと思います。 
 
・大変さは 
 仕事しながら、準備をしたり課題を勉強したりするのは大変だと思います。 
 家族がやっておらず、自分一人だとモチベーションを保つのが難しいです。 
 
④ 家族の理解・協力は得られましたか？ 

理解・協力はなしじゃまをしないという程度で、自分がやっていても片方が 
やらないため、かんしゃく、問題行動の対応がきちんとできません。 
片方がやっていないのを見ると自分一人で頑張ってやるという士気、モチベーション 
を保つのが難しいです。 

 
 
⑤ 家庭で療育するにあたって、どのようなサポートがあると嬉しいですか？ 

内容が親だけだとやはり大変かと思います。 
ポプリのような、ABAをやってもらえる（個別療育）事務所があると 
すごく良いと思います。 

 



親御さんの声 ルカノア札幌東教室 Ａさん（7歳） 
 

 
① ABA を始めたきっかけは何ですか？ 

ちゃんと始めたといえるのは、ルカノアさんでお話を聞いてからです。 
 

② 親が主体でおこなう療育（ABA）をどう思いましたか？ 
すごく大変そう。自分にできるか不安。 

そして何より、継続できるか心配でした。 
 

③ 実際おこなってみてどうでしたか？ 
・成果は 

色々ありますが、癇癪が減り、静かにしていてほしい場面で静かにできるようになった事が
嬉しい変化です。 
 

・大変さは 
日々の記録、課題の準備が大変です。 

 

④ 家族の理解・協力は得られましたか？ 
最初ＡＢＡがすごいと言いすぎて、そんなものがあるかと疑われましたが、目に見えて成果

があったため、今はとても理解があります。 
 

⑤ 家庭で療育するにあたって、どのようなサポートがあると嬉しいですか？ 
兄弟がいたり、家庭の事情でＡＢＡがでいない、という事がないよう、経済的にも、公的に

ＡＢＡが認められるとよいと思います。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



親御さんの声 ルカノア札幌東教室 S君（8歳） 
 

 
① ABA を始めたきっかけは何ですか？ 

未就学の時にＡＢＡをしていたが、小学校入学と共にやめていました。 
家庭での問題行動、学校でのコミュニケーションの取りづらさに悩んでいたところ、ルカノア
のブログを見て札幌にＯＰＥＮすると知り、悩みを解決するにはＡＢＡしかないと思い、ル
カノアを利用し始めました。 

 

② 親が主体でおこなう療育（ABA）をどう思いましたか？ 
子どもが起きている間はずっと療育が出来るので、スタート前に 石本さんから「子どもの

成長は親のＡＢＡのスキルで決まる」と教えていただいたのが本当にその通りだなと思い
ました。子どもも‶お母さんが僕に大切なことを教えてくれる“という気持ちになってくれ
ているのを感じるので、もし思うような成長が見られなかったとしても子どもの記憶には
プラスの思い出として残ってくれるかもしれないと思いました。 

 

③ 実際おこなってみてどうでしたか？ 
・成果は 

感情に任せて怒ることが減って、何か良くない行動をしても頭の中でどうやって声をか
けよう？教えよう？と考える癖がついた。子どもも言うことを聞いてくれるようになって
きて、一日何回もあった爪かみがほぼなくなりました。 

 

・大変さは 
私自身の感情のコントロールをすることや爪かみは一瞬で起こるので、起きている間ほ

とんど目が離せなかったこと、もう３年生なので、クラスメイトと遊ぶ・会話する練習に母が
ついていると「？」という目で見られること、宿題や家庭学習など勉強の時間があるのでセラ
ピー時間はあまり作れず、少しの時間を見つけて課題をやっていくこと等です。 

 

④ 家族の理解・協力は得られましたか？ 
未就学でＡＢＡをしていたころは部屋にこもりきりだったのですが、今回は逆に日常生

活の中でやっているので、こんな風に言えばいいのか・・など父や姉が思ってくれる所もあり
ます。理解はあると思いますが、協力は私がうまくお願いできていないので、引き続き課題か
なと思います。 

 

⑤ 家庭で療育するにあたって、どのようなサポートがあると嬉しいですか？ 
うちの子は同年代の子どもとのコミュニケーションがとても難しいので、学校で実際に

困っている場面でプロンプトや強化をしてくれるセラピストがいたら、と思いました。 
（親だと子どもも緊張したり甘えが出たりするので） 



親御さんの声 ルカノア札幌東教室 Ｊ君（２歳） 
 

 

① ABA を始めたきっかけは何ですか？ 
一番効果のある療育はないかとネットで調べ、早期療育には科学的根拠のあるＡＢＡが
いいと思い、始めました。 

 

② 親が主体でおこなう療育（ABA）をどう思いましたか？ 
他の児童発達支援施設で子供を預けて親は何もすることがなく、日常の関わりが難しい

と思うのですが、ＡＢＡは確かに親が大変ではありますが子どもとしっかり関わってあげ
られるし、日々の成長を間近で確認できるのでやる価値があります。 

 

③ 実際おこなってみてどうでしたか？ 
・成果は 

目がよく合うようになり、指示が通るようになった。 
遊びの幅が広がった。パズルや色合わせのおもちゃなどもできるようになった。 

 

・大変さは 
子供が寝ているとき以外はほぼつきっきりで関わっているので、昼寝や、夜寝た後に、家事

を済ませて勉強もして、自分の時間は全くないのが大変です。 
 

④ 家族の理解・協力は得られましたか？ 
はい。休日は夫も一緒にＡＢＡをしてくれて、私が家事で手が離せない時は課題を進め
てくれるので助かります。 

 

⑤ 家庭で療育するにあたって、どのようなサポートがあると嬉しいですか？ 
ルカノアさんのおかげで、課題が行き詰まったり、セラピーのやり方がわからないことがあ

ってもすぐに聞けるので現状困ったことはあまりないのですが、毎日するのが大変なので、
家庭で一日セラピーをしてくれる日があればありがたいです。 



親御さんの声 S さん 
 

 

①  ABA を始めたきっかけは何ですか？ 
自閉症・発達障害の療育法に ABA（応用行動分析）を取り組む親の会「つみきの会」に

興味を持ち ABA セラピーを知って始めました。 
 
 

② 親が主体でおこなう療育（ABA）をどう思いましたか？ 
大変ですが、健常児と違い自閉症・発達障害児は、自ら自然に社会性を習得することが難し

いのなら、スモールステップで少しずつ教えていけば良いという療育の考え方に共感しま
した。 

 
 

③ 実際おこなってみてどうでしたか？ 
・成果は 

始めたのが 4 歳でしたが自宅でやすみやすみ短時間の ABA セラピーでは成果が少なかっ
たため就学直前で「ルカノア」へ来てからは大きな成果が見られました。 

 

・大変さは 
癇癪と直に向き合い、親も先生も根気を持って対応するところにゴールの見えない長い 道

のりを覚悟しました。大変だが、それまでの将来に対する不安の解消とも共存し救われた。 
 
 

④ 家族の理解・協力は得られましたか？ 
ルカノアへ通う前は主人の賛同を得られず自らの「つみきの会」のテキストを自己流に行

う ABA セラピーが正しいのかどうかわからず一人悩んでいました。 
 

⑤ 家庭で療育するにあたって、どのようなサポートがあると嬉しいですか？ 
親が行う ABA セラピーがそれでも正しいのかどうか相談したりアドバイスを受けたりで

きる対面での事業所、又は訪問してくれるシステムが広がると良いと思う。しかし、自費でそ
れらをお願いするには充分な時間とお金が必要で、お金のことで諦めざる得ない家庭が多
いことを残念に思う。 



親御さんの声 K さん 
 

 

①  ABA を始めたきっかけは何ですか？ 
こども発達支援センターの方に勧められました。 

 
 
 

② 親が主体でおこなう療育（ABA）をどう思いましたか？ 
親がセラピーするということは、家でも療育が出来るのでいいと思います。 

 
 
 

③ 実際におこなってみてどうでしたか？ 
・成果は？ 

発語が無かった子どもが、少しづつ話せるようになってきました。 
 
 

・大変さは？ 
今までの生活が変わるくらい大変です。 

 
 

④ 家族の理解・協力は得られましたか？ 
最初、週 5 回で通うには子どものストレスになるんじゃないかと反対されましたが、子
どもの成長を感じる事が出来てからは協力してくれるようになったと思います。 

 
 

⑤ 家庭で療育するにあたって、どのようなサポートがあると嬉しいですか？ 
セラピーがつまずいた時に、リモートやオンラインで直ぐに質問が出来ると嬉しいです。 



親御さんの声 M さん 
 

 

①  ABA を始めたきっかけは何ですか？ 
インターネットなどで調べて早期療育に効果があるのはＡＢＡだと感じたからです。 

 
 

 
② 親が主体でおこなう療育（ABA）をどう思いましたか？ 
・たくさんの療育に通っても大きな変化がなかったこと（日常生活での関わりが大切なので
はないかと思いました） 
・自閉症の教育（育児）が知りたかった。そのため親主体のＡＢＡが出来る事にとても感謝
しています。 

 

③ 実際におこなってみてどうでしたか？ 
・成果は？ 

明らかな成果が出ています。
机上・日常生活共にです。 

 

・大変さは？ 
このＡＢＡをやる前に息子は泣いて泣いて本当に大変でした。 
ＡＢＡをすることは簡単とは思いませんが成果が伴うので大変さも喜びにかわっていくな
と感じています。 

 
④ 家族の理解・協力は得られましたか？ 
はい。 
特に成果が家族にも目に見えるとより、さらに理解・協力を得ることができました。 

 
 
 

⑤ 家庭で療育するにあたって、どのようなサポートがあると嬉しいですか？ 
特にありません。 



親御さんの声 N さん 
 

 

①  ABA を始めたきっかけは何ですか？ 
発語がないため 2 歳台から療育（ABA 以外）に通っていましたが、なかなか発語にはつ

ながりませんでした。通っている療育以外で発語につながりそうな方法はないかと探して
いた中で ABA を知り、ルカノアのブログを見つけて問い合わせをしました。 

 

② 親が主体でおこなう療育（ABA）をどう思いましたか？ 
初めてお話を聞いた時は「大変そうだな」とは思いましたが、一番長い時間一緒にいる
親がセラピーを行うということは確かに効果的だと思いました。それに ABA セラピー
には科学的根拠があると聞いて安心しました。成長が期待できるのであれば「大変だと
してもやってみたい！」という楽しみの方が大きかったです。 

 

③ 実際におこなってみてどうでしたか？ 
・成果は？ 

できることが沢山増えたのと、指示が通る、意思の疎通ができているなぁと感じられるこ
とが増えました。 

 

・大変さは？ 
兄弟の用事が重なりセラピーの時間が取れない時は、時間の調整が大変だと感じた事は

ありますが、セラピー自体が大変で…ということはそれほどないです。ただセラピーのやり方
がうまく出来ないことはあり、先生達にサポートして頂いています。 

 

④ 家族の理解・協力は得られましたか？ 
家族は皆協力してくれます。夫は仕事が遅いので時間が出来た時に般化してくれたり、
兄弟も協力してくれています。 

 

⑤ 家庭で療育するにあたって、どのようなサポートがあると嬉しいですか？ 
進路などの悩みが出てきた時に相談できる時間があると嬉しいです。（今ものって頂い
ていますが） 



親御さんの声 H さん 
 

 

①  ABA を始めたきっかけは何ですか？ 
自閉症の療育には ABA というのが良いらしいとインターネットで知ったので。 

 
 

② 親が主体でおこなう療育（ABA）をどう思いましたか？ 
教え方のコツをつかむまで大変でしたが、何となく理解を出来るようになるとこれ程効果
的な方法は無いのでは？と思うようになりました。 
実感として療育というよりかは「手間暇をかける子育て」に近い感覚かと思います。 

 
 

③ 実際におこなってみてどうでしたか？ 
・成果は？ 
問題行動（じっとしていられない、他害等）がぐっと減りました。
言葉も少しずつでてきました。 
簡単な指示が通り、一緒にいても疲れなくなりました。 

 

・大変さは？ 
教え方にコツがありそれを習得するまでが大変でした。 

 

④ 家族の理解・協力は得られましたか？ 
家族の理解、協力無しでは ABA を実行する事は難しいと思います。（問題行動時の対応な
ど） 

 

⑤ 家庭で療育するにあたって、どのようなサポートがあると嬉しいですか？ 
はじめたころは、ABA セラピーのやり方を教えて頂ける場（ルカノアさん）があったおか
げで、家庭で ABA セラピーを続ける事が可能になりました。今も（現在小 2 です）ABA 的
な関わりを続けていますが般化が可能な場所として、課題の進め方のアドバイスを頂ける
場として、何よりルカノアさんが第 2 の家として親子共に心休まる居場所にさせて頂いて
おり孤独になりがちな家庭療育にはルカノアさんの様な場所があると心強いとおもってい
ます。 
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